

ビジョン通信 No.2

ビジョン推進会議があんまりにも楽しいので、通信で報告することにしました。
未確定情報、思いつき、願望等、まだ形になっていないことを中心にお届けします。

2012年11月

ビジョン推進会議とは、中期計画で策定したビジョンを達成するため、チーム・地区くらぶ・委員会等の代表(またはメンバー)、理事、事務局スタッフが毎月1回集まって、情報共有や交流をする会議です。コープ自然派奈良がより「いけてる生協」になるためにアイディアを出し合ったり、ミニ講座で学習したり、おやつを食べたり(いやいや、商品の試食ですよ)、しています。

チームなっぴー

11/1に田原本北小学校5年生の授業として大豆を収穫しました。この後選別、乾燥して、みそづくりをします。できたおみそは6年生になってからの家庭科の調理実習で使う予定です。組合員活動としては、冬休みに親子でとうふ作りのイベントをする予定です。

ちよこっと起業チーム

10/26のメルマガ講習会で、参加者同士の強いつながりができ、活動が盛り上がり、いきそうな流れになっています☆

ぱこあほこお料理しましょう！

12/8に「一足はやいクリスマス」として、手づくりピザ＆チョコレートフォンデュのイベントをします♪

理事会報告より

・理事長研修で辰巳さんが九州四国へ。平田産業(なたね油)、キッチンガーデン(野菜)、岡崎牧場(牛肉)などを見学し、こだわりの食づくりを支えるのは顔の見える関係、現地の自然がおいしさを育んでいることを実感されたそうです。
・ぐりとぐらの作者中川李枝子さんの講演会を企画中！

異文化交流チーム

1月くらいに、モンゴルの留学生にお料理を教えてもらいうイベントを予定しています♪モンゴルの衣装を着て古典舞踊と歌も披露していただける予定です！

上牧地区くらぶ みにくす

親子コミュニケーション講座がすごく好評だった(普段の倍くらい参加者が集まつた)ので、また来年くらいに第2弾をやりたいと思っています！

生駒地区くらぶ いこいこクラブ

たむらのタマゴの試食会や、絵本を持ち寄っての読み聞かせ+食材セット試食会のイベントを企画中です♪

事業報告より

こだわり系生協の売上状況が悪い中、コープ自然派は堅調に頑張っている。特に食材セットは全国的に注目されていて視察が相次いでいます。牛乳の売上が下がっているので、新入会の方にノンホモ牛乳を試してもらったり、よつ葉乳業の商品学習会をしたりして、良さを知ってもらう取り組みをしています。

アレルギーと学校給食を考える会

アレルギーヘルスケアの会社見学&試食会を企画中！いずれアレルギーヘルスケアとコープ自然派奈良のコラボで新商品開発とかできたらステキ～と夢見ています☆

チームカンガルー

10/19に茶話会を開催し、オルタナティブ教育について話を深めました。『学校は必要か』奥地圭子著(NHKブックス)おすすめです！！次は東日本から避難してこられた方にお話を聞く会をやりたいと考えています。

東ティモール応援チーム

ハガキを送って現地の子ども達にメッセージをいただく企画が進行中。来年、2~3日くらいで現地を訪問するスタディツアーや、ジェンダー政治研究者を招いての学習会もやりたい！

その他提案

・歯科医の先生の講演会を、3月実現に向けて前向きに進めていくことになりました。歯から食を考える、お弁当から多様性を考える、という視点にわくわくです。
・12/7ビジョン推進会議後にフェス夕実行委員会(準備会)を開催します。実行委員募集中です☆

ミニ講座とおやつ

ミニ講座は職員の疋田さんによる「ごはん食べくらべ」。ツルをよぶお米、コウノトリ育むお米、大和ひみこ米の3種類をハリオのフタガラスのごはん釜で炊いて食べ比べました。感想は…どれもおいしい！(笑)

お米の違いというより、ハリオのごはん釜で炊いたらおいしいという意見も。短時間 & 簡単にご飯が炊けるハリオ人気でした。

また、田んぼの生きもの調査を何年も続けていると、生産者の方の意識がどんどん変わっていくのが分かつて素晴らしいというお話がありました。1年目はどんな生きものがいるのかなー、子ども達楽しんでくれたらいいなー、というだけだったのが、2年目には去年よりも生きものが増えてたらいいなー、3年目には生きものを増やすためにはどうすればいいのかなー、農薬を減らしていくかなー、というように。そして生きものの多様性が実現されていくことが感動だとお話くださいました。

その他こんな話がでました☆

ご近所のお友だちに、自然派のお気に入り商品を紹介することがよくあって、組合員になるほどではないけど、商品を気に入れて買いたいという人には、自分が買って分けてあげています。卵は1回に40個×3箱買っています(！)。組合員にならなくとも、商品を知ってもらっておいしいって喜んでくれると嬉しいので♪
先日のおせち試食会で食べたムソーのぼうだら煮がすっごく美味しかった！こんなにやわらかくて、味もあまり濃くなくて、おいしいのは初めて！
自然派オリジナルの天ぷらミックスもすごくいいよ！かきあげもさくさくに揚がるし、冷めても美味しい！

河合町にすごくおいしくてこだわったお菓子があって気に入っている。自然派の小麦粉を使ってもらいたいなーと思ったり、基準に合格するなら自然派で取り扱ってほしいなーと思ったり、しています。

実店舗(アンテナショップ)など生協と気軽に接することのできる場所があるといいなあ。(←コープ自然派兵庫にはある)

組合員にすごい知識や技術を持っている人がたくさんいるので、もっと組合員に講師をしてもらって、組合員講師の力を生かした活動ができるれば！

障がい者施設では仕事が不足しているので、コープ自然派奈良から委託できる軽作業があれば、依頼してほしいな。

山泉さんより エビがあんまりにもおいしいので、

エビの生産者さん パプアニューギニア海産の武藤さん からメッセージをいただきちゃいました！

自分の子どもに食べてもらいたい食品、パートさんが食べたいと思う食品を基本に考えながら天然エビの販売をしています。自然に薬品の使用は控えますし、鮮度のよい海老を商品にできるように努力します。すると自然に美味しい海老を皆さんにお届けすることができます。とてもシンプルですが、実はその方が手間がかかり、機械に頼らない手作業や五感が大切になります。大量生産もできません。

天然なので漁獲も不安定なため、お客様にご迷惑をおかけすることも度々あります。こんなことを言っては怒られるかも知れませんが、本来食べ物というのは、そういうものではないかと思っています。いつでも注文すれば絶対にあるというのは、実はどこかで大きな無駄が生じているのではないかと思うこともあります。私達の天然海老はたくさん買わなくとも、たまのご馳走で残さずに大事に食べてもらえばと思っています(こんなことを書くと御社の担当者や自分の会社にも怒られそうですが、本心なので仕方ありません)。

そして水産会社である弊社は海の恩を受けているのは言うまでもありません。ですから、海を汚さないためにも工場はすべて無添加石鹼を使用しています。手洗いも掃除もです。ここでも時間や手間がかかります。だけど、それが普通だと思うんです。

震災前までは宮城県石巻市に会社は

ありましたが、津波で工場とお店は全壊。福島原発事故がおきたことで大阪府への移住を決意しました。石巻市には女川原発があったこともあり、会社として原発や核燃サイクルに反対していました。国や県や市は原発事故は起きないと言い、電力会社は会社まで何度も押しかけてきました。原発の立地市で反対の声をあげることは容易なことではありませんでしたが、ここまで読んでくださった方はお気づきの通り、僕は自分が正しいと思うことを曲げられない性格なのでとにかく意思を貫き通し、仕事と共に原発の反対運動を続けていました。

しかし残念なことに、僕達は原発事故のせいで石巻を離れることになりました。原発を憎む気持ちは何倍にも膨れ上がり、大阪に来てからはどっちが仕事か分からないほどに反原発運動を続けています。子ども達に美味しいものを食べてもらうこと、海を汚さないために無添加石鹼を使うこと、放射能汚染を広げないために原発に反対すること、すべては繋がっていると僕は考えています。すべてが僕の生活であり、仕事であり、生きがいです。

まさか原発爆発を起こした国で原発の再稼動が行われるとは思っていませんでした。僕は悲しみを感じながら、今、関西電力と国を相手に裁判を行っています(★)。電気を作っている電力会社は本当は感謝されるべき存在のはずです。一部のお金

を中心に物事を考える人のせいで、憎しみあわなくてよい人達が争っています。とても悲しいことです。しかし、現に原発を再稼動し、安全無視の暴論を吐き続けている関西電力や国を許すわけにはいきません。今なお、福島原発からは放射能が放出され、多くの人が苦しんでいるのです。僕が東北の復興に役立てるのは原発を止めること。そして、東北にある多くの核燃施設を止め、放射能におびえる日々を子ども達に残さないことだと思っています。

最後は海老から話が離れたような感じもありますが、僕はすべては繋がっていると思います。とは言っても自分たちもまだ復興の真っ最中で、きれいごとだけではすまないことも出てくると思います。そんな時は子どもに胸をはって話せる行動を考え、判断していきたいと思います。どうぞ末永く宜しくお願ひいたします。

(株)パプアニューギニア海産 営業部長
武藤北斗

★大飯原発差し止め処分裁判:
次回審尋は11/28 10:00大阪地方裁判所
審尋(法廷)傍聴は原告のみですが、市民の声アピール9:15~9:45大阪地方裁判所正門にします。正義の判断を裁判長が出せるよう司法の後ろにはたくさんの市民が支えていきることをアピールしています。子どもを守ろう、いっしょに守ろう、大人が守ろう、頑張れ司法と、ハートフルなメッセージを投げかけます。
武藤さんと一緒にみなさんも是非！

上市さんより

イベント 放射knew交流会

2011年3月11日をきっかけに、日本中が考え始めたエネルギー、放射能、ゲンバツとか、誰ののために生きるのかとか。でも、ちょっと息抜きしたいよね。細かいことは抜きにして、わいわいと日ごろのうっふんを大放出！震災について、放射能について、OKカフェについて、あの人、この人、みんなで集ってワイワイおしゃべりしませんか♪お子さん連れ大歓迎！プレイメットと子ども用のおもちゃも用意しています。

日時:毎月第一火曜日(次回は12月4日)10:30~12:00

場所:奈良市西部公民館5階(近鉄学園前駅すぐ)

費用:100円(当日会場代金として)

お問合せ:サークスプロジェクト 稲垣
090-6155-7526 / pecopoco56@gmail.com
<http://blog.canpan.info/circusproject/>

そして、11月30日には交流会発の上映会が開催されます。

避難ママ発★放射knewシアター

『シェーナウの想い～自然エネルギー社会を子どもたちに～』自主上映会

日時:11月30日(金)第一回10:30~12:00/第二回18:30~20:00

場所:奈良市西部公民館6階 第二研修室

資料代として:500円

(あらすじ)ドイツ南西部、黒い森のなかにある小さなまちシェーナウ市。エルノブイリ原発事故後、シェーナウの親たちが、子どもの未来を守るため、自然エネルギーの電力会社を自ら作ろうと決意する。(2008年ドイツ/上映時間:60分)

※参加者の準備や資料、お子さんの人数を把握するために出来るだけ事前におしらせください。

※当日は早川マップ、ミッショニアニーステッカーと缶バッヂの販売があります。お問合せは同左、サークスプロジェクト稻垣まで。

2012年11月19日 発行:ビジョン推進会議 ※N0.2にして早速ですが「なんだろな」のコーナーはお休みしました。次号をお楽しみに！

ビジョン通信にご意見・ご感想などください。これに興味があるわ、とか、「なんだろな」を取り上げてほしいこととか、なんでもいいです。楽しみにお待ちしています。